

プレ国民文化祭・いばらき 2008川柳大会を開催

来年11月に県内で開催される「第23回国民文化祭・いばらき2008」の一年前イベントとして、「川柳大会」が、11月11日にコミュニティセンター・城里で開催されました。



大会には、県内外から約180人の川柳愛好家に参加。事前投句（小中学生の部）と当日投句（一般・高校生部）の入選・入賞作品の披露と表彰式が行われました。また、城里町で来年行われる川柳大会についてのPRを参加者に呼びかけました。

◆事前投句（小中学生の部）
茨城県知事賞
さかがりてんまでとどけぼくのあし
茨城県 城里町立小松小学校 1年 松崎 陸

茨城県議会賞
ホームランベンチを見たらばやけてた
岩手県 八幡平市立寺田小学校 6年 中村 大夢

第23回国民文化祭茨城県実行委員会賞
ゲームする子どものびのび母おこる
茨城県 城里町立石塚小学校 3年 大津 亜美

茨城県教育委員会賞
友だちのなみだが一つおちていた
茨城県 城里町立沢山小学校 4年 萩谷 夏美

城里町賞
おいしいなこんなお菓子を作りたい
茨城県 城里町立石塚小学校 6年 埴 優大

城里町議会賞
夏の夜たまたみの上でトドになる

茨城県 城里町立常北中学校 3年 伊藤 輔功
第23回国民文化祭城里町実行委員会賞
ないちやっただけどとなりキミがいる

岩手県盛岡市立仙北小学校 3年 櫻澤のどか
城里町教育委員会賞
母さんの希望の星はぼくらしい

広島県 廿日市市立佐方小学校 4年 齊藤 貴生
茨城県川柳協会賞
ボールけるわたしのゆめはピアニスト

茨城県 城里町立北方小学校 4年 飯田 麗奈
城里町文化協会賞
がっこうでどろんこあそびたのしいな

茨城県 廿日市市立佐方小学校 1年 岡崎奈々葉
◆当日投句（一般・高校生部）
茨城県知事賞

自分史に掴んだ夢を語らせる
茨城県 城里町議会賞
茨城県 城里町立小松小学校 1年 松崎 陸

おかわりの声に微笑む御飯粒
第23回国民文化祭茨城県実行委員会賞
昇進の飴へ首輪がきつくなる
茨城県 城里町教育委員会賞
茨城県 城里町立小松小学校 1年 松崎 陸

長い目で見てくれ今は土作り
城里町賞
辞めますと言えは御苦労さまでした
栃木県 篠田 東星

納豆の糸が師走へ絡みつく
第23回国民文化祭城里町実行委員会賞
母さんの呉れたエクボで釣った人
茨城県 葛西 清

友情を絞ると熱い血が滲む
茨城県川柳協会賞
本心を掴んだ猪口がはずみ出す
城里町文化協会賞
幸運を掴んだ奴がもどらない

福島県 吉實 井児

小松小、七会東小で 親子食育教室

食の大切さを学ぶ「親子食育教室」が、11月6日に小松小学校、16日に七会東小学校でそれぞれ4年生10人とその保護者を対象に行われました。

町食生活改善推進員協議会の推進員（ヘルスメイト）の指導のもと調理実習に挑戦。小松小では、不足しがちなカルシウムを補う牛乳・乳製品を使った料理として、鶏のチーズ焼きあんかけや玉ねぎとチーズのサラダなど4品を作りしました。出来上がった料理は親子で試食し、美味しいと好評でした。

七会東小では、子どもたちに伝統の食文化を学んでもらうことを目的として、郷土料理づくりを実施。七会地区の特産品「きのこ」入り五目いなり寿司、具だくさん味噌汁などを親子で楽しく調理し、児童は「お父さん、お母さんと料理して楽しかった。家でも一緒にやってみよう」と笑顔でした。

また、推進員によるバランスのよい食事についての講話や寸劇・歌などが披露され、食生活を見直すよい機会となりました。



七会東小



小松小

民生委員・児童委員が表彰

10月31日に県民文化センターで行われた「第26回茨城県民生委員・児童委員大会」において、長年にわたり社会福祉のため地域で活動을 続けてこられた功績により、町から次の5人の方々が表彰されました。おめでとうございました。

茨城県民生委員児童委員協議会会長表彰（10年）

浅野 妙子さん（那珂西）
野尻 悦子さん（石塚）
大座畑 勝さん（塩子）
仲田まちるさん（塩子）
飯村 幾子さん（石塚）

全国民生委員児童委員連合会会長表彰（18年）



農林水産大臣感謝状を受賞

10月18日の「統計の日」を記念し、農林水産統計調査の推進に貢献された方々に、農林水産大臣より感謝状が授与されました。町からは、次の3人の方が受賞されました。おめでとうございました。

園部 孝元さん（上入野） 農業経営統計調査10年
塩澤 光三さん（徳蔵） 林業経営統計調査5年
桜井 武男さん（小勝） 林業経営統計調査5年

平和を願う 戦没者追悼式

町主催の戦没者追悼式が、10月24日にコミュニティセンター城里で執り行われ、遺族ら150人あまりが参列しました。式典では、参列者全員で黙とうをささげ、戦争で貴い命を亡くされた町関係者872人の冥福を祈りました。また、金長町長の式辞、小林町議会議長や木原町遺族会会長など来賓の方々から戦没者へ追悼の言葉が述べられたあと、参加者による献花が行われ、平和を祈念しました。



常北中が創立50周年

10月27日に常北中学校50周年記念式典が挙行されました。常北中は昭和33年5月1日に石塚中、西郷中、小松中が統合し新設。当時は石塚・西郷・小松の3分教場により発足し、昭和35年に現在の地に開校しました。現在までの卒業生は9945人を数えます。

式典で、飯村治校長は「卒業生が各方面で活躍しており、先輩の伝統を受け継いで在校生も特にスポーツ面で関東大会や全国大会への出場など素晴らしい業績をあげている。心を新たに生徒の育成や学校づくりに取り組んでいく」とあいさつ。また、生徒会長の小野稜也くんは「創立50年目の生徒となれたことを誇りに思う」と述べました。

アトラクションとして、50年間の思い出の写真が次々とスクリーンに映し出されると、会場の生徒や保護者、卒業生などからは懐かしさのどよめきや笑い声が起り、3年生の全員合唱には感嘆の大きな拍手が送られました。



城里の伝統工芸「栗野春慶塗」を知る講演会

10月28日にコミュニティセンター城里で、「とことん茨城を知る ふるさと発見歴史講座」が開かれました。今回は第2回家庭教育学級との共催で、栗野春慶塗伝承者である稲川武男さんに「栗野春慶塗」を伝承してと題してご講演をいただきました。

講演の中で稲川さんは、栗野春慶塗の歴史・作業工程について説明し、「地域あつての春慶塗であり、伝統を守っていくことの難しさを実感している」と話しました。講演終了後には「春慶塗を初めて知った」「茨城にしかも地元でこのような素晴らしい工芸品があったことを誇りに思う」という意見が多数ありました。



新年に願いを込めて しめ縄づくり



11月6日に錫高野田園都市センターで、錫高野生産クラブが、しめ縄づくりを行いました。会長の鯉淵勇雄さんは「まだ青いうちに刈り取ったわらを使うのが特徴。わらを束にし、3等分するところが基本だが一番難しい」と話してくれました。約1ヶ月で150本のしめ縄を作るといことです。青刈りのわらの香りが満ちるなか、よい年を迎えられますようにとの願いをこめて、しめ縄づくりを進んでいました。

防犯灯が寄贈されました

11月12日に東京電力株常陸大宮営業センターから、防犯灯10基が目録により町へ寄贈されました。今回寄贈していただいた防犯灯は地域の安全や防犯対策のために活用されます。



農業の担い手不足解消を

10月31日、コミュニティセンター城里で、町やJA、笠間地域農業普及センターが主催する「城里町農業の担い手を考える意見交換会」が行われ、農業関係者など約60人が参加しました。

まず、JAやさとの柴山進さんによる「新規就農者（参入者）を受け入れる環境づくり」と題した講話がありました。柴山さんは、毎年1家族を新規参入研修生として受け入れている「ゆめファームやさと」の取組みをあげながら、新規参入者の受け皿づくり、経営を支える販売の援助、JAや行政のバックアップが環境づくりとして大切だと話しました。

また、「どうする？城里町の農業担い手」をテーマに、県農業総合センターの清水裕さん、農業者を代表して江幡龍夫さん、和田由佳里さん、塩澤光三さん、その他町産業振興課やJA水戸の職員をまじえた意見交換が行われました。「農業の楽しさや魅力を情報発信していき若者の農業定着をうながす」「農業を経営として成り立たせることの難しさが問題」「技術的な支援だけでなく地域交流の場づくりが必要」などといった意見がでました。参加者らは真剣な表情でメモをとったり、質問をしながら有意義な時間を過ごしました。



城里町軟式野球大会

平成19年度城里町軟式野球大会（城里町体育協会・城里町軟式野球連盟主催）の第2回大会が9月16日に、第3回大会11月4日に行われました。大会には13チームが参加し、熱い戦いが繰り広げられました。結果は次のとおりです。

優勝	赤澤野球軍	第2回大会
準優勝	雷神会	第3回大会
第3位	インディアーズ	同
同	中川製作所	同



町内親善バレーボール大会

町内親善バレーボール大会が、10月28日（日）に常北公民館体育室・常北中学校体育館において開催されました。

大会には、9チームが出場し白熱した試合が繰り広げられました。上位の成績は次のとおりです。

優勝	ドリーム
準優勝	ピラトントン
第3位	Jクラブ



優勝 ドリーム

古内ミニバスケットボール スポーツ少年団 中央大会出場

10月14日・21日・28日の3週にわたり中央東地区秋季大会が笠間小・鉾田旭体育館で開催されました。この大会において、古内ミニバスケットボールスポーツ少年団が見事第3位に輝き、春季大会に続いて2大会連続で中央大会出場を決めました。



※現在4年生以下の団員（女子）を募集しています。興味のある方はぜひ見学に来てください。
問合せ 団長 田口守雄
029-288-4354

お父さんソフトボール大会

第6回城里町お父さんソフトボール大会が10月14日（日）に常北運動公園他、町内4会場で開催されました。

大会には、25チームが出場し熱戦が繰り広げられるなか、上古内ソフトボールクラブが前回大会に続き2大会連続での優勝を果たしました。上位の成績は次のとおりです。

優勝	上古内
準優勝	オール長峰
第3位	オール阿波山A
同	インターナショナル



優勝 上古内ソフトボール

ななかいソフトスポーツクラブ 歩く会を開催

10月28日（日）、那須高原茶臼岳において、ななかいソフトスポーツクラブ主催による歩く会が開催されました。このクラブは、七会地区の方が中心となり活動している地域に根ざしたスポーツクラブです。

当日は天候に恵まれ、小学校3年生から高齢84歳のクラブ会員と地域住民35人が参加。晴天の茶臼岳を参加者の体力に応じて、頂上登山と平坦コースに分けて約2時間歩きました。晴れ渡る景色は深く心に迫り、帰路の車中では「最高の歩く会だった」との言葉とともに、参加者の笑顔がありました。



晴天にめぐまれた茶臼岳